



El naufragio de 'El Químico'

El Alcalde mazatleco, **Luis Guillermo "El Químico" Benítez Torres** vive uno de sus peores momentos en el poder.

Hasta ahora nada lo hacía tambalear, ni siquiera las acusaciones en su contra por el nepotismo evidente de su pareja, o el desastre que se vive al interior del **Instituto de Cultura, Turismo y Arte de Mazatlán**.

Se mantenía fuerte en la silla grande del Ayuntamiento, a pesar de navegar a fuerza de caprichosos timonazos o rodeado de arribistas al poder.

Pero a fuerza de malas decisiones y en su afán por favorecer a sus protegidos ha cometido el único error que no debía, provocándose a sí mismo un boquete en la línea de flotación.

La fuerza política de un funcionario es la que determina su posible éxito y la de "El Químico" era prácticamente inexpugnable: su poder era alimentado por su cercanía con el mismísimo Presidente, **Andrés Manuel López Obrador**.

Su cercanía con Andrés Manuel rayaba en los linderos del amor y el fanatismo, no había seguidor más fiel, más dispuesto, más solícito..., y era correspondido.

En su oficina del Ayuntamiento, 17 fotografías de "El Químico" con Andrés Manuel presumen su devoción, además de pequeños muñecos con la figura del hombre que habrá de transformar México y recordemos El día en que la vida de López Obrador estuvo en las manos de El Químico. <https://www.noroeste.com.mx/publicaciones/view/el-da-en-que-la-vida-de-lpez-obrador-estuvo-en-las-manos-de-el-quimico-1134478>

Todo era miel y dulzura. Hasta que se equivocó.

Fue suficiente un error para perder el amor del líder, un costoso error que hasta ahora se lamenta.

El aciago día

El Alcalde fue notificado desde Presidencia que el **26 de enero**, el Presidente Andrés Manuel López Obrador visitaría **Playa Espiritu**, el proyecto abandonado por anteriores administraciones.

Con la cercanía y la confianza que le merecía, personalmente Andrés Manuel le confió a "El Químico" que atendiendo su política de austeridad, lo acompañaría un pequeño equipo de seguridad, tan pequeño que haría falta alguna escolta que pudiera brindarle.

Le pidieron una sola persona, así que dispuso a enviar a alguien de su confianza para cumplir con semejante honor.

Presidencia esperaba a un general, a un Secretario de Seguridad, a alguien que con su sola presencia garantizara seguridad, "El Químico" lo vio como una gran oportunidad para elevar al "Olimpo" a alguno de sus más cercanos colaboradores, volteó y a su alrededor sólo estaba **David González Torren-tera**, director de Desarrollo Económico.

Conocido como "**El presidente**" o "**El hombre del maletín**" en los pasillos del Ayuntamiento, González Torren-tera ha sabido llegar hasta la intimidad del Alcalde, le habla al oído, opera como su chofer, le carga el maletín.

Y allá fue González Torren-tera a cumplir con el encargo de su Alcalde: proteger al amigo Andrés Manuel.

Pero sólo llegó hasta Escuinapa, en cuanto lo vio el personal de Presidencia lo regresó por donde vino, provocando la molestia del Presidente y el hundimiento de un Alcalde que se equivocó por confundir "el amor" con el trabajo.

La caída

Cuentan que el regaño fue descomunal, de la boca del amado líder provino el peor castigo: le reclamaron su falta de experiencia, "pareces nuevo", esa frase dolió.

Andrés Manuel regresaría el **16 de febrero** a Mazatlán, al estadio Teodoro Mariscal, era la oportunidad para congraciarse con el líder, lo atendería personalmente, estaría siempre a su lado.

Pero el sábado, las puertas del líder estaban cerradas, el Alcalde **Luis Guillermo "El Químico" Benítez Torres** ni siquiera fue invitado a subirse al templete, fue condenado a la tercera fila, olvidado por Andrés Manuel, el amigo de antes. En el templete lo acompañaban otros.

Por la noche insistió "El Químico", una invitación a cenar restañaría las heridas, pero el Presidente estaba ocupado, y en el desayuno del siguiente día también, lejos, cada vez más lejos.

Antes de regresar a la Ciudad de México, Andrés Manuel anunció que visitaría las **Islas Marias**, pero en lugar de "El Químico", invitó al **Gobernador Quirino Ordaz Coppel**, el mismo que lo acompañó en el templete, su compañero de desayuno.

Sobraron avionetas y helicópteros para trasladar a las islas al Presidente, la mayoría de la Iniciativa Privada, pero Andrés Manuel eligió el helicóptero de Gobierno del Estado, el de Ordaz Coppel, su nuevo amigo.

La esperanza

El jueves pasado, como ya lo comentamos en este espacio, el Gobernador **Quirino Ordaz** viajó a la Ciudad de México, donde se reunió con tres grandes de Morena: la directora de **Conacyt**, el coordinador de **Segalmex** (la nueva Conasupo) y con el coordinador de los diputados de Morena, **Mario Delgado**. No les fue a pedir nada, les fue a ofrecer su apoyo.

Con Delgado cenó el jueves por la noche para reforzar una vieja amistad, resulta que el coordinador de los diputados de Morena fue Secretario de Finanzas del Distrito Federal en los tiempos en que Ordaz Coppel tenía el mismo puesto en Sinaloa.

Y mientras el Alcalde de Mazatlán se lame las heridas y planea su estrategia para recuperar el cariño del Presidente, hoy por la tarde, el Gobernador de Sinaloa estará de nuevo en la Ciudad de México para reunirse con el Secretario de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Manuel Villalobos**.

Irá acompañado de líderes pesqueros y productores agrícolas, abanderando dos de las causas más delicadas en Sinaloa: el desastre económico que vive la pesca y la incertidumbre causada por el precio del maíz.

Y mientras Ordaz Coppel continúa construyendo, "El Químico" se alista para encabezar su primer **Carnaval**, la fiesta que puso en las manos de un grupo de improvisados que se han encargado de poner nervioso a todo el puerto.

Le deseamos que todo salga bien, porque si algo no funciona en la fiesta grande, seguramente el eco retumbará hasta **Palacio Nacional**, donde reside la única opinión que al Alcalde mazatleco realmente le importa.

Dicen que el que persevera alcanza y que la esperanza muere al último, así que seguramente habrá muchas oportunidades para "El Químico" para recuperar lo perdido, recordemos que siempre valdrá la pena hundir un puerto por un buen amor.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.
maleconcln@noroeste.com

INTENTOS DE RAPTO

Piden a autoridades actuar con responsabilidad

BELIZARIO REYES

MAZATLÁN._ La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Graciela Domínguez Nava, pidió a las autoridades actuar con mucha responsabilidad y no negar los intentos de rapto o privación ilegal de la libertad denunciados como recientemente un caso contra estudiantes de la UAS en Culiacán.

"Es muy delicado escuchar

que las autoridades pues estén desmintiendo una situación cuando hay la confesión de quienes sufrieron el intento de ser levantados, y creo que es un tema muy delicado y lo que yo podría hacer es invitar a las autoridades a tomarlo con mucha responsabilidad para que este asunto se atienda", añadió la Diputada coordinadora de la fracción del Movimiento de Regeneración Nacional en el Congreso del Estado.



En total el 97 por ciento de la "productividad", es decir, de nuevos productos legislativos se centró en responder a la "pensionitis".

Legislatura bajo control de los morenistas

Morena padece la 'pensionitis'

De los 138 decretos aprobados en el primer periodo ordinario, 134 corresponden a trámites administrativos, como aprobar retiros para burócratas, principalmente

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

El Congreso del Estado, bajo control de Morena, padece el mismo "mal" que cuando los priistas eran mayoría: "pensionitis".

Y es que en el primer periodo ordinario de la 63 Legislatura continuó la inercia, otrora criticada por grupos parlamentarios de oposición al tricolor, incluyendo los de izquierda.

De acuerdo con el documento Estadísticas del Proceso Legislativo, elaborado por el Instituto de Investigaciones Parlamentarias, en este primer periodo se aprobaron 138 decretos.

De éstos, 134 corresponden a trámites administrativos, como aprobar retiros de la burocracia estatal.

También asuntos que son una obligación legal para los entes públicos, entre éstos las 18 leyes de ingresos municipales, las 18 tablas catastrales y el presupuesto estatal para 2019.

En total el 97 por ciento de la "productividad", es decir, de nuevos productos legislativos se centró en responder a la "pensionitis" que "aqueja" a la Legislatura décadas atrás.

73%

Es el rezago legislativo

Del total de los 134 decretos expedidos, 95 están vinculados a los retiros de servidores públicos, lo cual equivale al 69 por ciento.

En los primeros cuatro meses de la actual Legislatura, del 1 de octubre de 2018 al 31 de enero de 2019, se realizaron 35 sesiones públicas y se presentaron 515 iniciativas.

El rezago actual equivale al 73 por ciento, pues el primer periodo terminó con 375 iniciativas pendientes de dictaminar.

La mayoría de las 35 sesiones estuvieron marcadas por la confrontación entre Morena y los priistas, principalmente, por temas como las "cuotas Liga", la reducción de sueldos de diputados, y el presupuesto 2019.

En este lapso se procesaron sólo cuatro reformas a leyes y dos nuevos cuerpos normativos. Las reformas tienen que ver con el ordenamiento interno de la propia Cámara.

En tanto, las dos nuevas leyes versan sobre la austeridad y remuneraciones de los servidores

NUMERALIA LEGISLATIVA

Clasificación de los decretos:

■ Pensiones y jubilaciones 95

■ Leyes de ingresos de los municipios 18

■ Valores unitarios del suelo y de las construcciones 18

■ Reformas, adiciones y derogaciones a diversas leyes 2

■ Nuevas leyes 2

■ Apertura y clausura de periodos ordinarios y extraordinarios 2

■ Leyes de ingresos y presupuestos de egresos del Estado 1

Total: 138

*Fuente: Congreso del Estado

públicos, respectivamente.

Ambas se insertan en una "línea" nacional del nuevo Gobierno federal, que encabeza Andrés Manuel López Obrador y su partido Morena, que ahora es mayoría a nivel nacional.

Diputados del PRI y PAN, principalmente, han cuestionado la baja productividad con que arrancó la 63 Legislatura.

DIPUTADA

Se buscarán esquemas para atender a desplazados, dicen

BELIZARIO REYES

MAZATLÁN._ Los 30 millones de pesos que se aprobaron para atender la problemática de los desplazados por la violencia en Sinaloa no son suficientes, por lo que se buscarán esquemas para ello y se tendrá que involucrar a los municipios, dijo la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Graciela Domínguez Nava.

"No son suficientes 30 millones para atender toda la problemática, por eso lo que vamos a impulsar es que se establezcan distintos esquemas, pero no sólo eso, creo que tenemos que buscar involucrar a los municipios, a los gobiernos municipales para que también podamos revisar con ellos la parte de reservas territoriales para las viviendas", agregó, también coordinadora de los diputados del Movimiento de Regeneración Nacional en el Congreso estatal.

"Y por otro lado también otros programas que puedan trabajar desde la Federación y el Estado para proyectos productivos, apoyos de esta naturaleza que puedan complementar el apoyo ya de 30 millones".

En entrevista previa a la inauguración de la tercera asamblea del Movimiento Amplio Social Sinaloense, que en marzo del presente año celebrará 2 años de su creación, recordó que en la aprobación del Presupuesto de Egresos para el presente año en la entidad se acordó otorgar la cantidad citada para atender la problemática de los desplazados por la violencia en la entidad.

Ya se está en pláticas y en coordinación con el Secretario de Desarrollo Sustentable, Álvaro Ruelas



No hay una cifra sobre el número de desplazados pero se está realizando un censo.

Echave, que encabeza la dependencia por parte del Gobierno estatal que tiene que darle seguimiento a la aplicación de dichos recursos.

"Una de las primeras medidas que se han tomado es que se tiene que realizar un censo para determinar cuántas familias son, más o menos dónde están ubicadas para posteriormente, junto con los desplazados poder buscar las soluciones que a ellos les urge porque hay quienes les urgen viviendas pero hay quienes dicen yo no ocupo vivienda, ocupo trabajo", continuó la Diputada local por Morena.

"Entonces se van a buscar las alternativas según los casos, según los grupos, aquí tenemos el caso de Mazatlán pero en la zona Centro también tenemos desplazados de Badiraguato, de Sinaloa, Mocorito, y pues estamos en la idea de hacer un trabajo revisando y consultando precisamente a los desplazados para que en cada caso se puedan otorgar lo que ellos están pidiendo como lo más prioritario".

Población flotante

La Diputada Graciela Domínguez aclaró que no tiene a la mano cifras actuales de personas desplazadas por la violencia en la entidad ya que es una población flotante y que se está moviendo mucho, pero el problema existe y están básicamente focalizados los grupos de la zona sur en Mazatlán, en Culiacán y en Guamúchil.

Añadió que el Gobierno federal también tiene una política de apoyo a desplazados por la violencia pero en el caso del Congreso del Estado todavía no entra en contacto con esa instancia.

"Por ejemplo, sabemos que en el caso del Infonavit hay muchas viviendas abandonadas en todo el estado, revisar esas alternativas, revisar cómo en algunos lugares sean una solución vía ese tipo".